



Gobierno Regional de Atacama, Desafío Levantemos Chile Y Servicio de Salud logran reducir significativamente listas de espera de pacientes no GES

Con el objetivo de disminuir las listas de espera y mejorar la calidad de vida de atacameños y atacameñas, el Gobierno Regional Atacama, Desafío Levantemos Chile y el Servicio de Salud de la región, completaron la primera etapa de atención de pacientes que requieren la intervención quirúrgica conocida como colecistectomía, logrando un total de 480 cirugías. Este procedimiento se realiza para extraer la vesícula biliar "enferma", por estar infectada o inflamada, bloqueada por el exceso de cálculos biliares, producto de un cáncer, u otros problemas relacionados.

La iniciativa, para la cual se han destinado \$424.000.000, fue financiada con recursos del Gobierno Regional y ejecutada por Desafío Levantemos Chile en coordinación

con el Servicio de Salud de la región. A través de esta alianza, se completaron 446 cirugías destinadas a pacientes de las nueve comunas de Atacama. Cabe destacar que esta patología no se encuentra dentro de las Garantías Explícitas en Salud (GES), lo que quiere decir, que no cuentan con financiamiento completo estatal para su resolución.

Sobre este tema se refirió el Gobernador de Atacama, Miguel Vargas Correa, quien destacó que

“se ha visto con mucha claridad en las cuentas públicas del director del Hospital de Vallenar como del director del Hospital de Copiapó, avances bien importante por este concepto, pero sin lugar a dudas que cumplir con estos grandes propósitos, también se requiere que se fortalezcan alianzas de trabajo mayores y en esto

el Gobierno Regional tiene un compromiso claro, porque nos alienta fundamentalmente el trabajar por la atención de las necesidades urgentes que tienen las familias de nuestra región”.

“En ese propósito estas alianzas también van más allá del propio gobierno regional y tenemos un actor bien relevante como es la Fundación Desafío Levantemos Chile, que nos permite impulsar un programa de atenciones quirúrgicas de vesículas aquí en la Región de Atacama, 480 intervenciones de colecistectomías aquí en la región, en un periodo de dos años es un número bien importante y este trabajo, sin lugar a dudas ha permitido aportar en este propósito que es de seguir reduciendo las listas de espera, que es un desafío que tenemos a nivel nacional”, finalizó el gobernador.

Una de las usuarias beneficiadas, Itza Castillo, expresó que

“ha sido bueno, porque y una puede andar más tranquila, porque igual los dolores eran fuertes y dar gracias también porque con el complemento de Levantemos Chile, el Gobierno Regional se logra reducir la demanda de los procesos que tiene el hospital y de la interconsulta”.

El director del Servicio de Salud Atacama, Bernardo Villablanca, indicó

“estamos finalizando un convenio con desafíos Levantemos Chile impulsado por la Dirección del Servicio de Salud y apoyado fuertemente por nuestro Gobierno Regional de Atacama y además con los consejeros regionales que nos han ayudado sin duda a bajar la lista de espera de la Región de Atacama, particularmente, lo que son las Colecistectomía. Son 480 intervenciones quirúrgicas que hemos hecho en Vallenar y especialmente en el Hospital Regional de Copiapó. Es un proyecto que hoy día nos ayuda no solamente a sacar lista de espera, sino a darle tranquilidad a los pacientes que tenían esta patología y que por supuesto previenen cáncer”.

Por su parte, María Cristina Cardemil, Líder de Salud de Desafío Levantemos Chile, señaló

“lograr llevar a cabo este tipo de proyectos a lo largo de todo Chile es algo maravilloso. Hoy día estamos acá en la Región de Atacama, pudiendo dar cumpli-

miento a 480 cirugías, que son 480 vidas cambiadas, que no son sólo de las familias, no solo de los pacientes, sino que también de todas sus familias que están alrededor de ellos”.

“Ha sido un largo trabajo mancomunado entre el Gobierno Regional de Atacama, sus consejeros, entre el Servicio de Salud de Atacama, los dos hospitales de acá de la región y nosotros como Fundación Desafío Levantemos Chile. Estamos muy felices de poder participar y haber sido parte de este trabajo que ha sido muy grande. Desde hace dos años que estamos trabajando en esto y llevando a cabo ayer, se finalizaron las últimas cirugías, entonces estamos muy felices y agradeciendo también principalmente a los equipos clínicos, a las sociedades médicas que están trabajando en conjunto para poder dar y llevar a cabo esta cirugía”, añadió.

En la misma línea, el Dir. del Hospital Regional de Copiapó; Dr. Ricardo Moss Cardona mencionó que gracias a la alianza virtuosa entre todas las instituciones fue posible lograr este gran desafío,

“hoy día como hospital no lograríamos hacer solos y dar este gran avance en la resolución de listas de espera quirúrgica”, mientras que el Dir. del Hospital Provincial del Huasco; Juan Pablo Rojas, añadió que muchas de estas cirugías fueron realizadas los fines de semanas y fuera de horarios “por eso es tan relevante mantener y continuar con esta estrategia, que nos permiten dar una solución quirúrgica a aquellas personas que lo necesitan”.

Cabe destacar que el proyecto en un inicio, buscaba alcanzar un total de 446 cirugías, pero gracias a la eficiencia de los recursos, permitió sumar a más de 30 personas para ser beneficiadas, completando este 2024 un total de 480 pacientes.

Las operaciones de colecistectomía, se suman a las 270 cirugías en prótesis de rodillas, que se realizaron a través de esta misma alianza entre el Gobierno Regional Atacama, Desafío levantemos Chile y el Servicio de Salud, iniciativa que significó una inversión superior a los 826 millones de pesos que permitió mejorar la calidad de vida a pacientes con patología no GES, quienes no respondían a tratamientos medicamentosos y tampoco a kinesioterapia. La única alternativa a su problema era una prótesis total de rodilla.